III Congreso Hispano-Luso-Americano y Filipino de Municipios

por

MIGUEL CASADO

Con asistencia de representantes de Brasil, Colombia, Chile, España, Estados Unidos, Guatemala, Honduras, Paraguay, Portugal, Puerto Rico, República Dominicana y Venezuela, tuvo lugar en Brasilia, durante los días 22 al 25 de noviembre, el III Congreso Hispano-Luso-Americano y Filipino de Municipios.

Temas objeto de estudio fueron:

- I. Los Municipios rurales y el desenvolvimiento comunitario: a) Problema del atraso en las zonas rurales. b) Aspectos del desarrollo comunitario particularmente relevante en medios rurales. c) Identidad de ideas y de objetivos entre los Municipios y los métodos de desarrollo comunitario; y d) Lo que los medios rurales pueden esperar de la ejecución de un programa de desarrollo comunitario.
- II. Aspectos que afectan a la Administración municipal: a) Sociológicos, jurídicos, económicos y financieros; y b) Urbanísticos y arquitectónicos.
- III. Cooperación financiera de los organismos nacionales e internacionales.
- IV. El Municipio dentro del planeamiento integral y sus proyecciones en el desarrollo nacional.

Entre las actividades del Congreso figuraba asimismo la celebración del I Seminario Brasileño de Nacionalización de la Administración Municipal, en el que se estudiaron: «La profesionalización de la jefatura de la Administración municipal»; «La distribución de funciones entre las diversas esferas del Gobierno, tendente a la valorización de los go-

CRÓNICAS 891

biernos locales como prestatarios de los servicios públicos», y «El fenómeno de la urbanización y sus repercusiones en la política gubernamental».

Como acuerdos más importantes hay que reseñar:

- a) Promover la creación de una Institución Internacional de Financiación Municipal.
- b) Designación como sede para la próxima reunión del Congreso, en 1967, de la ciudad de Barcelona.
- c) Que en 1968 (si así se acordare en el que tenga lugar en Barcelona), se celebre en Nueva Orleans el V Congreso, al mismo tiempo que el XII de la Organización Interamericana de Cooperación Intermunicipal (OICI), manteniéndose una eficaz colaboración entre el Secretariado del Congreso Hispano-Luso-Americano y Filipino de Municipios y la Secretaría General de la OICI.

De los trabajos y Ponencias presentados mereció especial elogio el aportado por España, redactado por don Juan-Antonio Lara Pol, sobre «Financiación de los servicios y obras municipales».

La Delegación española, que mantuvo una destacada actuación en el Congreso, estaba integrada por el Director del Instituto de Estudios de Administración Local, señor Carro; Director del Banco de Crédito Local de España, señor Fariña; Alcalde de Barcelona, señor Porcioles; Primer Teniente de Alcalde del Ayuntamiento de Madrid, señor Suevos; Alcalde de Huelva, señor Molina; Presidente de la Diputación de Alicante, señor Zaragoza, y los señores Entrena y Carceller.